

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La secrétaire générale de l'UFA, Marjorie Berthomier, nommée chevalier dans l'ordre national du Mérite

Marjorie Berthomier, secrétaire générale de l'Université franco-allemande (UFA) s'est vu remettre aujourd'hui les insignes de chevalier dans l'ordre national du Mérite. La France la récompense ainsi pour la variété, la durée et le haut niveau de son engagement en faveur de la coopération franco-allemande dans les domaines de l'enseignement supérieur, de la recherche et de la culture.

Cette distinction lui a été remise par Jérôme Duval-Hamel, président du Comité franco-allemand et du Prix franco-allemand des secteurs culturels et créatifs et vice-président de la Chambre Franco-Allemande de Commerce et d'Industrie. La cérémonie a eu lieu dans l'ancienne ambassade de France à Sarrebruck, dessinée par l'architecte Georges-Henri Pingusson et ayant abrité pendant longtemps le ministère de la Culture de la Sarre. Elle s'est déroulée en présence de personnalités représentant les milieux de l'enseignement supérieur et de la culture en Allemagne et en France, parmi lesquelles Jan Benedyczuk, secrétaire d'État auprès du ministère de l'Éducation et de la Culture du Land de Sarre et Sébastien Girard, consul général de France à Sarrebruck.

« La France et l'Allemagne sont essentielles pour l'Europe et portées par l'engagement remarquable, pluridimensionnel et de longue durée d'acteurs de terrain tels que Marjorie Berthomier », a souligné Jérôme Duval-Hamel.

Titulaire d'un doctorat en littérature comparée, Marjorie Berthomier a d'abord dédié sa carrière à la culture, la recherche et l'enseignement universitaires. En 2006, elle est nommée attachée universitaire à l'ambassade de France en Allemagne. Chargée de la mise en œuvre et du suivi de la stratégie de coopération universitaire de la France en Allemagne, elle est alors notamment responsable des programmes bilatéraux de coopération et d'échanges du DAAD et de l'UFA. En 2011, elle prend la direction de l'Institut français Leipzig avant de revenir en 2013 à Berlin, à l'ambassade de France en qualité d'attachée culturelle, notamment en charge des coopérations artistiques, du patrimoine, et des questions relatives à la numérisation dans le secteur de la culture et des industries créatives. Elle rejoint l'UFA en février 2017 pour y occuper le poste de secrétaire générale adjointe, également responsable du département « Finances, Personnel, Service intérieur ». En juillet 2019, elle est nommée pour cinq ans au poste de secrétaire générale de l'UFA, dont elle a continué à promouvoir le développement en initiant divers programmes de coopération situés à l'interface entre enseignement, recherche scientifique, culture, politique et économie. Elle est notamment membre du conseil d'administration de la Fondation Genshagen et cofondatrice de la fondation d'utilité publique Kultur

Faber e.V. Contact presse:

Céline Krauß | +49 681 938 12 189 | krauss@dfh-ufa.org

À propos de l'UFA

Créée en 1997 par les gouvernements français et allemand, l'Université franco-allemande (UFA) est une institution binationale qui a pour principale mission de susciter, d'évaluer et de soutenir financièrement des programmes d'études franco-allemands bi-diplômants, la formation doctorale binationale et la mobilité des jeunes chercheurs et chercheuses entre la France et l'Allemagne. L'Offre de formation de l'UFA couvre les disciplines les plus variées, des sciences de l'ingénieur aux sciences humaines et sociales, en passant par les sciences de la nature, l'économie et la gestion, le droit et la formation des enseignants. Mis en œuvre dans plus de 147 villes universitaires françaises et allemandes, par un réseau constitué de 200 grandes écoles, universités et Fachhochschulen en France et en Allemagne, les programmes d'études binationaux proposés sous l'égide de l'UFA rassemblent actuellement quelque 6 100 étudiant*es et 150 doctorant*es. Il n'existe présentement aucune autre structure comparable à travers le monde.